

PRÓLOGO

Después de algo más de cuatro años se publica el número 5 de *Hispania Epigraphica*, un tiempo más largo del deseado y del adecuado para una revista de las características de ésta; sin embargo, a pesar de esta interrupción en ningún momento hemos dejado de trabajar -ni en los momentos más desalentadores, en cuanto a las posibilidades de continuidad y de financiación- en los preparativos de la documentación necesaria para la confección del volumen quinto, ni de los que, previsiblemente, seguirán a éste, con una periodicidad que tratará de ser anual, de acuerdo con el criterio inicial de la revista y, sin duda, el más conveniente.

En el presente número se recogen las publicaciones correspondientes a los años 1992 y 1993, además de algunas posteriores que ha sido posible incluir antes del cierre definitivo del número, por lo que se reseñan algunas publicaciones del 1994, así como reediciones posteriores de las pertenecientes a estos años; asimismo hemos incorporado, en los casos en que había variaciones, las lecturas correspondientes a los epígrafes incluidos en los dos volúmenes aparecidos hasta el momento de la nueva edición del CIL II.

El volumen que el lector tiene ante sí constituye, además, el final de una etapa y el comienzo de otra. Desde hace varios meses, Julio Mangas, director de *Hispania Epigraphica* y del *Fichero Epigráfico*, de acuerdo con el Consejo de Redacción de la revista, decidió pasar la dirección a Isabel Velázquez, hasta ese momento miembro del citado Consejo. Un acuerdo amistoso que permitía al antiguo director ceder una tarea realmente ardua, en especial por las dificultades, económicas casi siempre, que el mantenimiento no sólo de la revista, sino del propio *Fichero* entraña, y ponerlo en manos de la nueva directora que, con renovadas fuerzas, trata de continuar esta labor, asumiendo esa tarea y confiando en no desmerecer demasiado de los logros conseguidos hasta ahora. Con todo, Julio Mangas sigue colaborando como miembro del Consejo de Redacción y con el interés y la ilusión de siempre.

Este volumen quinto, en su estructura fundamental y en el aporte de su documentación, está prácticamente formado hace dos años, por lo que debe básicamente su mérito principal a Julio Mangas, o si se quiere a su etapa como director. Desde estas líneas es de justicia, además de un placer, reconocer la insustituible labor del Consejo Técnico y Colaboradores, auténtico motor de la confección de cada volumen, así como la dedicación desinteresada del Consejo de Redacción en la revisión de cada texto que se le encomienda personalmente. No obstante, la nueva directora asume la responsabilidad de los resultados conjuntamente, ya que se ha encargado de cerrar el volumen y los posibles defectos y errores también le serán imputables a ella. Es por eso que este prólogo está firmado por uno y otra.

Queremos aprovechar estas páginas preliminares para informar a los lectores del curso de nuestra labor. En la actualidad estamos preparando el volumen sexto de *Hispania Epigraphica* que

esperamos no tarde demasiado en entrar en prensa, habida cuenta de lo avanzado de los trabajos, ya que éste recogerá las publicaciones de los años 1994 y 1995 y, en principio, será menos voluminoso, con la intención de que sea más manejable y de que, con la regularidad en su aparición que se pretende, podamos llegar a corregir progresivamente el desfase en años de publicación. Igualmente se pondrán en marcha algunos criterios nuevos que favorezcan su consulta y mejoren su calidad y rigor.

Por otra parte, la riquísima documentación obtenida a lo largo de muchos años, en gran medida gracias al contacto permanente con la redacción del CIL II, en especial con Armin U. Stylow, a su vez miembro de nuestro Consejo de Redacción, ha permitido disponer de un *Fichero Epigráfico* que se pretende seguir actualizando, ampliando, incluso en el alcance cronológico de la recogida de información, y que, a las puertas del nuevo milenio ni quiere ni puede sustraerse a los nuevos avances tecnológicos, en particular en cuanto a redes de comunicación y facilidades de acceso a la información, por lo que pretendemos poner a disposición de la comunidad científica y de cuantos estén interesados en ello, nuestros archivos y facilitar de ese modo su consulta y estudio, así como su actualización permanente.

Por eso, desde estas páginas, invitamos a cuantos lo deseen a hacernos llegar sus sugerencias, sus publicaciones, informaciones y, por supuesto, sus críticas, para mejorar paulatinamente nuestra revista, para hacerla más completa y sistemática, para incorporar variaciones y criterios más uniformes, de los que la sabemos necesitada, y, especialmente, para que el *Fichero Epigráfico* se convierta en un centro útil de información y documentación para los investigadores, universitarios e interesados en general.

Julio Mangas - Isabel Velázquez